

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS

Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE:—Au Fort Saint-Charles—La réponse de la Commission scolaire de Winnipeg—Les élections provinciales du 10 Juillet—Retour de S. G. Mgr Béliveau—Travaux à l'aiguille à l'Exposition—Deux objets d'art pour la Cathédrale—La pieuse association de la mort de St-Joseph—Pèlerinage à l'endroit où fut massacré M. l'abbé Darveau—Le congrès français de Prince-Albert—Vêtue et oblation à la Maison-Chapelle—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

VOL. XIII

1 AOUT 1914

No 15

AU FORT SAINT-CHARLES

MESSE CÉLÉBRÉE SUR LA TOMBE DU P. AULNEAU, S. J.

PAR S. G. MGR L'ARCHEVÊQUE L.-P.-A. LANGEVIN, O. M. I.

C'était au mois de juin 1736. Le P. J.-P. Aulneau, S. J., disait la messe au Fort Saint-Charles avant son départ pour Kaministiquia. Ses vingt compagnons de voyage y assistaient. C'était la dernière messe de leur vie. Tous devaient tomber dans quelques heures sous le fer des Sioux.

Vendredi, le 17 juillet dernier, 178 ans après cet événement, la messe fut dite pour la première fois sur le même site, sur la tombe du P. Aulneau et de J.-B. La Vérendrye. Mgr l'Archevêque qui avait organisé ce pèlerinage historique était l'officiant. Vingt personnes y assistaient comme à la dernière messe du Père Aulneau. Ce fut un événement solennel rempli de souvenirs historiques. Mgr l'Archevêque les fit ressortir dans une allocution saisissante d'intérêt.

Le Fort Saint-Charles, dit-il, se trouve sur la frontière des deux grands pays: les Etats-Unis et le Canada, comme pour marquer que l'œuvre de l'évangélisation par les missionnaires Jésuites venus de France s'étendait à toute l'Amérique du Nord. Depuis ce temps, ce pays a changé plusieurs fois de drapeau. En 1763 le drapeau fleurdelisé a été remplacé par le drapeau anglais, puis en 1818, en vertu d'une convention, le drapeau étoilé des Etats-Unis fut arboré à l'an-